



Compte rendu des demandes de Solidaires : CHSCT Plénier du 02 avril 2020

Lors du CHSCT Plénier du 02 avril, consacré au Covid 19 , et à ses conséquences sur les différentes directions du ressort du CHSCT 75, et donc sur tous les agents et agents concernés, **Solidaires Finances** a pu porter, à nouveau, les demandes déjà portées lors des conférences téléphoniques journalières, destinées à préserver la santé et la sécurité, et à améliorer les conditions de travail, des agents et agentes de la DRFIP, de la Douane, de la DSFP APHP, et de la DNVSF.

Pour ce qui est des directions du ressort du CHSCT, et notamment la DRFIP, nos demandes portent encore, et toujours, sur :

- **la distribution effective de dispositifs de protection** (gants et masques dès lors que ce sera possible) et de nettoyage (gel hydro alcoolique, lingettes de désinfection, alcool à 70 degrés, coton etc...) sur tous les sites de la DRFIP, et donc dans chacun des services où sont assurés en présentiel des travaux prioritaires par un certain nombre d'agent.es. Une commande ministérielle de 140.000 masques (seulement !) serait en cours d'arrivage, et nous attendons de connaître la dotation qui sera faite pour la DRFIP. Peu de services et peu de collègues en seront dotés manifestement !. Des stocks de gants en latex devraient arriver rapidement.

Concernant les gels et désinfectants, la direction nous assure que les stocks sont suffisants et qu'un nouveau rappel va être fait : faites nous remonter tous les manques en la matière, service par service si besoin.

- **le nettoyage et une désinfection complète**, après consultation de la médecine de prévention, des services possiblement touchés ou infectés (de manière à ne prendre aucun risque), par des sociétés spécialisées, et à chaque fois que nécessaire. Le site de Reims (Montceau-Epinette) a fait l'objet d'un nettoyage approfondi. Les sites de Tolbiac, Godefroy-Cavaignac, Boucry et Réaumur vont également bénéficier d'un nettoyage approfondi.

- **développer au maximum le travail à distance et/ou le télétravail,**

- **ne pas obliger les collègues à prendre les RER** qui semblent, selon nos informations, souvent très remplis, augmentant d'autant les risques de promiscuité et donc de transmission,

- **rappeler la possibilité de travailler en horaires décalés** , afin d'éviter les horaires les plus chargés du début et de la fin de journée, tout en bénéficiant d'une journée banalisée (comptant donc pour une journée complète),

- **rappeler les consignes concernant les confinements et les mises en quatorzaine à tous les chefs de services** et informer à chaque fois de manière transparente, l'ensemble des collègues concernées,

- **le cas échéant, pour les agent.es qui ne souhaiteraient pas venir travailler en présentiel**, malgré tout, et malgré les assurances de la direction sur l'absence de risque et/ou son caractère plus ou moins affirmé : la possibilité pour eux de faire une demande d'autorisation d'absence exceptionnelle au Directeur de la DRFIP, et donc de l'obtenir en retour de la DRFIP (certain.es collègues étant manifestement en très grande détresse, vis à vis des injonctions contradictoires de l'administration, c'est à dire l'obligation qui leur est faite de se confiner de manière rigoureuse parce que le danger est présent partout, et l'obligation de se rendre au travail sur les sites (pour les missions prioritaires) dans des conditions de sécurité qui ne leur apparaissent pas suffisantes, alors même que le directeur doit agir pour prévenir la santé et la sécurité des agent.es en tant qu'employeur !

- **pour les directeurs de chacune des directions du ressort du CHSCT 75** : informer régulièrement, les représentants des personnels en CHSCT des mesures de prévention qu'ils mettent en place pour répondre aux 9 principes de prévention portés à l'article L 4121 – 1 et – 2 du Code du Travail, et que chacun d'entre eux doit respecter, notamment pour faire face à l'obligation de sécurité de résultat auquel ils sont soumis en termes de responsabilité pénale notamment.

- **informer de même concernant le suivi de tous les collègues** en situation de contamination Covid 19, en situation de suspicion de Covid 19, voire en situation de fragilité, de manière plus générale, en y associant l'ensemble des acteurs de la prévention (Assistance sociale, médecine de prévention etc.)

Pour ce qui concerne les ordinateurs portables, lorsque l'ESI (ou la DISI) les a programmé, ils sont désinfectés et remis dans leurs boîtes. Dans le contexte sanitaire actuel, la Direction nous dit n'avoir plus actuellement les moyens pour assurer la livraison de ces ordinateurs par la navette.

Par ailleurs la demande étant forte, les nouvelles livraisons (2000 ordinateurs auraient été commandés par la DGFIP), qui viennent de Chine sont particulièrement incertaines.. A la prochaine livraison, la priorité ira à certains collègues exerçant des missions prioritaires dans les SIP.

Il est confirmé que, conformément aux consignes du Secrétariat Général, les portes doivent rester ouvertes dans les bâtiments (hormis les portes coupe-feu).

A ce jour, la DG n'a toujours pas annoncé les modalités d'organisation de la campagne IR. Nous continuons à questionner quotidiennement la Direction à ce sujet. Solidaires a demandé que le CHSCT soit consulté et associé, pour toutes les mesures qui doivent être prises en termes de prévention avant, et pendant la campagne IR sous quelque forme qu'elle se déroule. Nous avons demandé que ce point soit abordé dans un CHSCT Plénier avant le 20 avril.

Pour ce qui concerne la réouverture des services, à l'issue du confinement, la Direction a commandé des vitres de protection (plexiglas) anti-postillons pour tous les accueils. Cette demande doit être faite auprès du SDNC, mais la demande est forte sur toute la France, et la direction n'est pas capable de dire si le SDNC disposera des moyens (notamment assez de matériaux) pour répondre à toutes les demandes pour la DGFIP. Nous suivons également ce problème de très près.

Les médecins de préventions ont rappelé à plusieurs reprises qu'ils étaient, et qu'ils sont, à la

disposition de tous les agent.es (écrire sur leur adresse courriel en cas de difficulté à les joindre par téléphone : ils rappellent systématiquement dans les 24h00) pour étudier toutes les difficultés particulières (cohabitation avec une personne fragile, etc.). Solidaires Finances les remercie pour leur engagement et leur disponibilité.

Les dépenses préconisées par la médecine de prévention (fauteuil, écran, bras articulé, etc)ont toutes été votées. Les dépenses de principes concernant les réfections de stores aussi tels le budget pour la réfection des stores sur Boucry.

Une désinfection a été financée pour un service des Douanes ; d'autres désinfections seront vraisemblablement financées par le CHSCT, à la hauteur de ses moyens bien sûr dans les semaines à venir.

Solidaires a demandé que le CHSCT soit consulté et associé, pour toutes les mesures qui doivent être prises en termes de prévention avant, et pendant la reprise de l'activité dans le cadre du dé-confinement à venir.